

Lección 3 – ¿Cuántas Iglesias Estableció Cristo?

El mundo está lleno de diferentes iglesias, sectas, y denominaciones. ¿Por qué existen tantas? Esto causa confusión. ¿Cuál sería la verdadera iglesia? O ¿es como dice un coro: "No importa la iglesia que vaya"? La verdad es que solamente en la Biblia podemos encontrar las respuestas correctas a estas preguntas importantes.

El Fundador y Dueño de la Iglesia

(Lea Mateo 16:13-19) (Pregunte al estudiante: ¿qué opinaba la gente en cuanto a Jesús?) La gente tenía varias ideas: que Jesús era Juan el Bautista, Elías, Jeremías, u otro profeta. Todas estas eran buenas personas, hombres de Dios. Sin embargo, Jesús no se quedó satisfecho con estas ideas y les preguntó a los apóstoles lo que ellos mismos pensaba de Él. (Pregunte al estudiante cómo contestó Pedro) "Tú eres el Cristo, el Hijo del Dios viviente." (Pregunte al estudiante lo que significa que Jesús es el Hijo de Dios) Quiere decir que Jesús es más que hombre, es divino, es eterno, existía en el cielo y tomó forma de hombre. El hecho de que Jesús es también el Cristo quiere decir que Él es el prometido Mesías del Antiguo Testamento, que Él es a la vez Profeta, Sacerdote, y Rey. De esto podemos hablar en detalle otro día.

Hoy enfatizamos lo que Jesús dijo después: "Sobre esta roca edificaré mi iglesia," es decir, sobre la verdad de que Jesús es el Cristo, el Hijo de Dios. Aquí Cristo hace bien claro que la iglesia es de Él. No es la iglesia de Pedro, ni de María, ni de Juan Pablo, ni de David, ni de ninguna otra persona. La iglesia es de Cristo. Y es Él quien la edifica. Puesto que la iglesia pertenece a Cristo, no nos toca a nosotros hacer con ella lo que nos complace. Tenemos que hacer lo que a Él le complace.

La Cabeza de la Iglesia

(Lea Efesios 1:20-23) (Pregunte al estudiante lo que este texto enseña en cuanto a Jesús.) Jesús resucitó, está ahora sentado a la diestra de Dios en el cielo, tiene autoridad suprema ahora y en el futuro, es Cabeza sobre todas las cosas en la iglesia, y la iglesia es Su cuerpo.

Roma enseña que la iglesia tiene una cabeza invisible (Cristo) y también una cabeza visible (el papa). La realidad es que esto hace que la iglesia sea un monstruo: un cuerpo con dos cabezas. Otras sectas no hablan tan abiertamente de un ser humano que toma el lugar de Cristo, sin embargo, ellos también tienen varios tipos de líderes y concilios que mandan lo que las congregaciones y las personas tienen que hacer, pretendiendo ser cabezas de la iglesia. No puede ser así. Cristo es "cabeza sobre todas las cosas a la iglesia." Es la única cabeza que dirige todo, que hace las decisiones, que manda. Cristo es la única Cabeza de la iglesia. Tenemos que hacer lo que Él nos manda, no lo que los hombres mandan.

Sería también un monstruo tener una cabeza con dos cuerpos. El mismo libro de Efesios en 4:4 dice que hay "un cuerpo." Quiere decir que Cristo tiene una sola iglesia. No dijo, "edificaré mis iglesias." Dijo "mi iglesia." Ciertamente Cristo tiene muchas iglesias en el sentido de congregaciones individuales en diferentes lugares geográficos, pero no en el sentido de diferentes sectas. Tales divisiones están en contra del plan de Dios.

El Esposo de la Iglesia

(Lea Efesios 5:21-32) (Pregunte al estudiante lo que este texto nos dice en cuanto a la relación entre Cristo y la iglesia) Primeramente vemos que Cristo es la Cabeza de la iglesia. Después nos enseña que la iglesia está sujeta a Cristo. La cabeza del ser humano manda y controla todo el cuerpo. Si el pie, por ejemplo, no responde al mandato de la cabeza, quiere decir que algo anda muy mal. Esta condición se llama la parálisis. La iglesia, también, debe responder a los mandatos de Cristo. Si no, es porque hay una enfermedad espiritual. Se llama el pecado. Hay iglesias – sectas, denominaciones – hoy día que en muchas maneras no están sujetas a Cristo. Por ejemplo, Dios habla claramente en contra de la homosexualidad en Romanos 1:24-28. Pero existen iglesias hoy día que apoyan la homosexualidad. No son iglesias de Cristo. Esto es solamente un ejemplo de lo que pasa cuando los hombres no permiten que Cristo sea la Cabeza de su iglesia.

Pero estar sujeta a Cristo es sólo la mitad de las grandes verdades en Efesios 5. La otra mitad es que, como un buen esposo, Cristo ama a la iglesia. (Pregunte al estudiante cuánto ama Cristo la iglesia) Tanto que "se entregó a sí mismo por ella." (Pregunte al estudiante qué quiere decir que "se entregó a sí mismo.") Que murió en la cruz. Está expresión indica que Él murió en la cruz por su propia voluntad. Como Él dijo antes a sus apóstoles: "yo pongo mi vida, para volverla a tomar. Nadie me la quita, sino que yo de mí mismo la pongo" (Juan 10:17-18). Jesús fácilmente hubiera podido salvarse a sí mismo. En varias ocasiones, Él se escapó de los que lo quería matar. Sin embargo, cuando el momento indicado llegó, Jesús permitió que lo asesinaran. Por amor a nosotros, como Él dijo también en Juan 15:13, "Nadie tiene mayor amor que este, que uno ponga su vida por sus amigos." (Pregunte al estudiante en qué sentido murió Cristo por nosotros) "Cristo murió por nuestros pecados" (1 Corintios 15:3).

¿Cómo se Identifica la Iglesia?

Hemos visto que Cristo Jesús es el Fundador, Dueño, Cabeza, y Esposo de la iglesia verdadera. Y Jesús es el Hijo unigénito, eterno de Dios Padre. Así que es natural que en las Escrituras la iglesia se identifica como iglesia de Cristo e iglesia de Dios. Por ejemplo, 1 Corintios 1:2 menciona "la iglesia de Dios." Romanos 16:16 habla de "las iglesias de Cristo." Los hombres han inventado un sin número de nombres para identificar las iglesias que ellos han inventado. Cuando hombres utilizan nombres para su iglesia que no son bíblicos, ellos están confesando que Cristo no es el fundador, dueño, y cabeza de la iglesia de ellos. Decir "iglesia de Cristo" esto no es decir un nombre, sino confesar quién es el Dueño de la iglesia. ¡A Él sea la gloria!

Preguntas

1. ¿Cuál es la confesión de Pedro en cuanto a quién es Jesús? (Que Él es el Cristo, el Hijo de Dios.)
2. A base de esta confesión, ¿qué iba hacer Jesús? (edificar su iglesia)
3. ¿A qué extremo amó Cristo a la iglesia? (que murió por ella)
4. ¿Por qué existen tantas diferentes iglesias? (los hombres las han establecido, ignorando que Cristo es el Fundador, Dueño, Cabeza, y Esposo de la iglesia verdadera)